



# 二子玉川

学校だより 第4号  
令和6年6月28日  
世田谷区立二子玉川小学校  
校長今福眞和

## 自分の世界を広げる—「スイミー」が教えてくれたこと—

副校長 家本 咲子

少し前になりますが、6月のある日のこと。校舎内を回っていると、元気のよい声が聞こえてきました。それは、2年生の子どもたちが国語で学習している「スイミー」の音読の声でした。スイミーや赤い魚たちになりきって、一生懸命音読している姿がとても素敵でした。さらに、翌日はお隣のクラスでも「スイミー」の学習。こちらのクラスでは「スイミー」のお話の中で好きな場面を見つけようという活動でした。子どもたちは、自分の好きな場面を思い思いに紹介していました。「スイミーが海の中をさんぽするところが好き。海の中に見たことのない魚たちがたくさんいて、きれいだと思ったから。」「スイミーがひとりでにげるところ。泳ぐのがはやくてかっこよかったから。」「スイミーが一人ぼっちになったところ。わたしは一人でいる時間もすきだから。」「大きな魚を追い出すところ。みんなで協力してすごいと思ったから。」同じ作品を読んでも、感じ方や思いは子どもの数だけあることに、こうして私たち教職員は日々気付かされます。そして、子どもたちの世界が友達と学ぶことによって、どんどん広がっていくことも実感することができます。

2年生の子どもたちから刺激を受けて、私も久しぶりにスイミーを読んでみることにしました。すると、子どもの頃に抱いていた、「スイミーのように、賢くなればどんな困難にも立ち向かう勇気を持てるんだ！」という思いから、「このお話は、スイミーや赤い魚のきょうだいたちのように、それぞれが持ち場を守り役割を果たせばどんなこともうまく解決できるんだよ」と伝えているのかも」と、感じ方が変わっていることに気が付きました。

自分自身でも、成長や経験とともに考えが変化したり、多様な考えを持つるようになったりするのですから、他者とのかかわりにおいて考え方や感じ方が違うのは当然のことです。他者とのかかわり合いは、時に自分の意図しない方向に進むこともあります。そんな時、自分自身の視点を変えてみることも大切かもしれません。そうすることで視野が広がります。視野を広げ、行動を変えることで、自然と周りの状況も変わり、結果的に自分の世界が少しずつ広がっていくのです。学校生活において子どもたちは、まさに、自分の世界を広げる練習をしています。短い1冊の絵本「スイミー」で学び合うことによって、自分の世界を広げていった2年生のように、学校で子どもたちはさまざまな物語と出会い、友達と思いや考え方を交わしながら自分の世界を広げる練習をしています。もちろん、国語の授業だけでなく、学校生活や放課後、家庭のあらゆる場面の中でその練習は積まれています。大人である私たちもそれを見習って、1冊の本をきっかけにしたり、周にいる人とのかかわりをきっかけにしたりしながら、もっともっと自分の世界を広げていきたいのですね。

7月に入ります。学校では19日に1学期の終業式を迎えます。4月8日に入学した1年生は、ひらがなを覚え、引き算ができるようになりました。2年生は、野菜が大きく育つようにお世話をがんばっています。3年生は初めての習字にはりきって挑戦。4年生は清掃工場見学を通して、学校で学んだことを自分たちの目で確かめました。川場移動教室を経た5年生は責任感と協調性が身に付き、6年生は1年生のお世話や責任ある仕事を通じて二子玉川小の顔として立派に成長し続けています。保護者の皆様には、1学期の間、子どもたちへの温かい励ましや教職員へのご協力、多大なる支援をいただきました。また、地域の皆様には登下校の見守りだけでなく、学校生活のサポート等さまざまな形で関わっていただきました。心から感謝申し上げます。1学期も残りわずかとなりましたが、無事に夏休みを迎えるよう、今後ともどうぞよろしくお願いいいたします。

### 【学校からのお知らせ】

#### ① 今後の工事予定

- 西校舎1・2階トイレ工事：7月13日午後資材搬入～10月上旬の予定
- プール：夏季休業中に全面塗装の予定

#### ② 1学期「あゆみ」：茶封筒に2枚入れて児童に渡します。家庭からの押印はありません。 茶封筒の返却のみ、お願いいいたします。



# 1年 えがお

## ★宿題について

日々の学習の復習ですので、お子さんの学習状況を見てください。間違いがあった場合には、直しますするよう声掛けをお願いします。

## ★荷物の持ち帰りについて

夏休み前に、全ての学用品を持ち帰ります。8日（月）からは毎日手さげ袋が学校にある状態にしてください。手提げをつかった翌日に、また手提げを持ってきます。持ち帰ったものは中身の点検や補充、記名の確認をお願いします。

## ★あさがおについて

毎日大事に育ててきたあさがおも、つるが伸びてきました。夏休みの間は、各ご家庭であさがおの世話をお願いします。お子さんは大きな鉢を抱えての下校は危険なので、保護者が持ち帰るようお願いします。

7月8日（月）から18日（木）までに、学校へ取りに来てください。その際には、植木鉢が入るくらいの袋があると便利です。

## ★水遊びについて

水遊び用の容器（マヨネーズやケチャップ）は、記名をして持たせてください。水遊びは体育着着用・ぬれてもいいサンダルで実施します。替えの下着・タオルなどを、防水（ビニールなど）の袋に入れて持たせてください。

※12日（金）と18日（木）に予定しています。

## ★タブレット端末の配布について

4日（木）保護者会にて、配布いたします。持ち帰り用の袋のご準備をお願いします。

# 3年 SUN FLOWER

## ○お願い

習字の学習では、新聞紙を多く使います。多めにご用意できるご家庭がありましたら、寄付していただけすると幸いです。

## ○音楽鑑賞教室について

昭和女子大学人見記念講堂へ行きます。帰校後に教室でお弁当を食べます。

日にち：7月16日（火）

鑑賞時間（バス移動含む）：9：30～12：30

持ち物：お弁当・水筒・手提げ袋

## ○保護者会について

7月5日（金）14：45～各教室にて行います。1学期の各学級の様子や夏休みの課題等についてお話しします。

## ○植木鉢の持ち帰り

1日～13日の間に、植木鉢の持ち帰りをお願いします。植木鉢は今後学校で使用しません。夏休みに観察カード（1枚）の宿題を出します。お家で育てていただくようお願いします。

## ○水遊びについて

17日（水）に水遊びを行います。持ち物についてはすぐーる配信、子どもの連絡帳でお伝えします。

# 2年 にこにこ

## ☆荷物の持ち帰りについて

夏休み前に、学用品を持ち帰ります。8日（月）からは毎日手さげ袋を持たせてください。持ち帰ったものは中身の点検や補充、記名の確認をお願いします。

## ☆ミニトマトの鉢植えについて

ミニトマトの鉢植えを13日（土）～19日（金）の間にお家の方が持ち帰ってください。夏休み中は、お子さんと一緒に水やり、手入れ、収穫、観察をしてください。2学期になりましたら、ミニトマトと土を空にして、鉢、水やり用ペットボトルを持たせてください。持ってきて来る日は、学年便りでお知らせいたします。受け皿、支柱は2学期以降、学校では使いません。

## ☆文房具について

ノートがなくなったら、同じマス目の物をご購入ください。小さくなった消しゴムや、短くなった鉛筆はご家庭で使用し、学校には新しい物を持たせてください。

全ての物に記名をお願いします。

# 4年 Big!!!

## ○保護者会について

7月5日（金）14：45～15：30 各教室にて行います。1学期の学習の様子や夏休みの過ごし方等について担任よりお話させていただきます。

## ○ キッズフェスタについて

7月13日（土）に、全校で子どもたちが、なかよし班ごとに出し物を企画してお店を開くフェスタを実施します。ご都合がよろしければ、ぜひ子どもたちの姿をご覧いただき、お店ごとの出し物を一緒にお楽しみいただければ幸いです。

## ○ 毎日の準備について

宿題やタブレットの充電、鉛筆削り、次の日の持ち物など、子どもたちは自分で次の日の準備をしていると思います。毎日、本人が連絡帳を見て準備をして、忘れ物がないように、引き続きご家族からの声掛けや確認のご協力をお願いします。

また、持ち物に必ず記名をしてください。鉛筆、消しゴム、紅白帽、ネームペンは、特に似た物が多いです。記名をしてることで落とした際に、持ち主に戻ってきやすくなります。ご協力をお願いします。

# 5年 Happiness

## ○家庭科の学習について

### ①調理実習

調理実習の際は、以前お知らせした実習セットと、調理する食材を持ち物として持たせてください。実習はあくまでも調理と試食です。給食も通常通り食べますので、食材の量にご配慮ください。

### ②裁縫セット

裁縫セットの中身全てに記名されているか再度ご確認をお願いいたします。

家庭科では学習のまとめとして、家庭での宿題を出すことがあります。お手数ですがご協力をお願いいたします。

## ○学校生活や自宅での生活について

1学期ものこりわずかとなり、もうすぐ夏休みであること楽しみにしつつ、改めて5年生の1学期が終了するということについて児童に考えさせています。学習面、体力面、生活面、その他言動がしっかりと高学年らしく成長できているか。自身に問い合わせながら生活させるようにして、家庭と学校で協力して育てていきたいと思います。

# 6年 ~Dream~

## ★劇団四季観劇について

7月11日(木)めぐろパーシモンホールで、劇団四季『ガンバの冒険』を観劇します。当日は、学校で早めの昼食をとり、電車に乗って会場まで向かいます。お弁当のご協力よろしくお願ひいたします。

持ち物 手さげ等のバッグ、お弁当、水筒、タブレット、筆記用具

下校 17時頃予定

電車代(往復)150円を封筒に入れて、7月1日(月)の保護者会の日に提出してください。

## ★日光事前検診

8月5日(月)に日光事前検診を行います。

○1組・12時50分～13時5分

○2組・13時10分～13時25分

○3組・13時30分～13時45分

各学級で時間が異なりますが、10分前には体育館に集合できるようにしてください。その際には、体温などを記録した「日光林間学園」の冊子を持たせてください。お声掛けをお願いします。ワンピースなど上下つながっている服装はご遠慮ください。

## 姉妹校交流

### 6年担任

6月8日(土)に中川人形浄瑠璃を鑑賞しました。1945年に戦火を逃れて二子玉川小学校(当時は二子玉川国民学校)の児童は、長野県にある中川西小学校(当時は片桐国民学校)に疎開。終戦時に「疎開のお礼に」と本校の保護者が人形の頭7体と衣装を人形芝居の伝統があった村側に寄贈されました。交流のきっかけとなったその人形も登場し、今回の里帰り公演はおこなわれました。

体育館の照明が落とされ、舞台には襖や畳、囲炉裏などが描かれた大きな垂れ幕が目に飛び込んでくる、子ども達から「すごい」と歓声が上がるような空間が広がっていました。人形の動きや演技だけではなく、物語を語る「太夫」と三味線を弾く「三味線引き」の表現にも驚かされ、子どもたちの豊かな情操を養う貴重な機会となりました。

## 5年生 川場移動教室

### 5年担任

「飯盒炊さん楽しかった」「係活動をがんばれた」「5分前行動の大切さが分かった」など、児童の充実感が伺える感想を多く聞くことができました。川場移動教室の実施にあたり、保護者の皆様にご協力いただきましたことを感謝致します。今年度の川場移動教室は、天気に恵まれ、ほぼ全行程予定通りに実施することができました。飯盒炊さん、キャンプファイヤー、ます掴み、ハイキングなど、普段の生活ではなかなか体験できないことをみんなで体験でき、良い思い出になってくれれば、我々大人としては大変嬉しいです。また、ルールやマナー、時間を守ることなどは、全て思いやりをもって行動することで達成できるということを伝えてきました。2泊3日の集団生活を通して、少しでもそれを実感し、今後の学校生活や家庭生活、友達関係などに生かしていくって欲しいです。

## 多摩川の学び舎の日

### 学び舎主任

「学び舎の日」は、地域の幼稚園、保育園、小学校、中学校が一堂に会して、子どもたちについて話し合ったり、授業研究をしたりして、質の高い教育を目指す取り組みです。保育園・幼稚園から中学校卒業までの11年以上にわたる子どもたちの「学びと成長」が円滑につながっていくことを目指しています。

6月19日の「学び舎の日」には、地域の幼稚園、保育園、瀬田小学校、本校の教員が瀬田中学校の授業を参観しました。本校の卒業生が成長し、大人びて授業を受ける姿を見て嬉しくなりました。また、教員たちで教科指導や生活指導について話し合い、それぞれの学校の子どもたちの様子や校内研究の内容についても共有しました。子どもたちが楽しく学び、学習したことをしっかりと身に付けていくように、引き続き地域の幼・保・小・中学校の連携を深めていきたいと思います。